

14/11/2024 \$615.152 Vpe pág:

Tirada: \$1.097.600 Difusión: Vpe portada: \$1.097.600 Ocupación:

Audiencia

82.502 16.000 16.000

56,05%

Sección:

la estrella Frecuencia: 0



Pág: 3

Un tercio de los habitantes de la zona dice sentirse preparado para un incendio

Consulta realizada por la Corporación Ciudades se aplicó en las comunas del Gran Valparaíso. Un 89% dice que no han recibido información.

Mirian Mondaca Herrera mirian.mondaca@estrellavalpo.d

on la finalidad de evaluar los avances v desafíos en la prevención y manejo de incendios forestales y urbanos en la región, sobre todo tras las lecciones que dejó el megaincendio de febrero pasado, aver en Viña del Mar se efectuó la segunda conferencia del ciclo "Construyendo Región 2024," titulada "Lecciones del megaincendio: Avances y tareas pendientes" En la instancia, realizada en el auditorio de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), la Corporación Ciudades presentó los resultados de su consulta ciudadana "Ciudades y comunidades resilientes a incendios", aplicada en las comunas del Gran Valparaíso.

El sondeo consideró seis preguntas de carácter obligatorio, lo que derivó en un total de 714 respuestas. La encuesta se aplicó vía redes sociales -Facebook e Instagram- entre el 8 de octubre y el 5 de noviembre pasado.



ENCUESTA TAMBIÉN CIFRÓ EN MÁS DE 10 MIL LAS VIVIENDAS DESTRUIDAS POR EL FUEGO DESDE 2014.

Entre los hallazgos más significativos se cuenta que solo un tercio de los encuestados manifestó sentirse preparado para reaccionar de manera adecuada ante un incendio (31%). Además, que un 89% de los participantes afirma no haber recibido apovo o información suficiente de organismos públicos para prepararse frente a una emergencia de incendios.

De igual forma, un 66% de los encuestados

consideró que una planificación urbana eficiente es fundamental para prevenir la propagación de incendios y reducir sus impactos.

El director ejecutivo de Corporación Ciudadades, Martín Andrade, presentó los resultados de la consulta, v en la instancia remarcó que los datos son un llamado de atención para mejorar la coordinación entre las instituciones relacionadas y las respuestas. En ese sentido, sostuvo

que "los resultados de la consulta dan cuenta de que se debe fortalecer el vínculo de la institucionalidad con la ciudadanía ante la ocurrencia de nuevos y más graves episodios a raíz del cambio climático. También es un llamado a recoger las experiencias internacionales que han mostrado resultados positivos para adaptar lo que sea pertinente a nuestros territorios, realidad climática e institucionalidad".

En la instancia, el vice-



DIRECTOR EJECUTIVO, MARTÍN ANDRADE, PRESENTÓ RESULTADOS

REGIÓN MÁS RESILIENTE

El estudio también identifica 10 principios fundamentales para aumentar la resiliencia de las ciudades frente a incendios. Entre estos están integrar en los planes de desarrollo territorial las áreas de riesgo en zonas de interfase urbano-rural, como terrenos forestales y agrícolas, incorporar estudios sobre corrientes de viento en los instrumentos de planificación territorial para identificar zonas propensas a incendios, proyectar caminos perimetrales y áreas de amortiguación en zonas de interfase, que actúen como barreras de protección, y fomentar planes anuales de manejo de vegetación en espacios públicos y predios de alto riesgo.

presidente de la CChC Valparaíso, Andrés Polanco, además destacó el rol de la planificación urbana y la importancia del trabajo conjunto en la región para mitigar riesgos y prevenir desastres. "Como gremio, entendemos que una infraestructura resiliente y una planificación territorial bien estructurada son esenciales para proteger nuestras comunidades v mitigar riesgos, Oueremos seguir siendo agentes activos en esta tarea, promoviendo el desarrollo sostenible y el bienestar de

nuestra región", dijo. La actividad de ayer

consideró además un panel de conversación, que incluyó al diputado Tomás Lagomarsino; Sebastián Páez, segundo comandante del Cuerpo de Bomberos de Viña del Mar; y Rodrigo Vargas, presidente de la Agrupación Canal Chacao para la Prevención de Incendios Forestales y Seguridad. Se abordaron distintas perspectivas y con consultas del público, los desafíos y tareas pendientes, y la importancia de la colaboración interinstitucional y la participación activa de la comunidad en la gestión de incendios.